
会議結果報告書 

 

１．会議名 令和元年度 第１回 印西市環境推進市民会議 

２．日 時 令和元年５月２４日（金） ９：３０～１１：３０ 

３．場 所 文化ホール 2階大会議室 

４．出席委員：岩井会長、小山委員、白川委員、橋本委員、平林委員、福井委員 

田中委員 

事 務 局：市長、髙橋環境経済部長、大須賀環境保全課長、山﨑課長補佐、 

黒田、藤原（環境保全課） 

５．傍聴者 ０名 

６．配布資料 

・会議次第、会議席次表 

・印西市環境推進市民会議設置要綱 

・印西市環境推進市民会議の役割について 

・令和元年度の印西市環境推進市民会議について 

・いんざい環境フェスタ資料 

７．内 容 

（１）開 会 

（２）委嘱書の交付 

  ⇒ 委嘱期間：令和元年５月１日から令和３年４月３０日 

（３）市長あいさつ 

（４）自己紹介 

  ⇒ 職員自己紹介。その後各委員の自己紹介。 

（５）会長・副会長の選出 

    会長：岩井 邦夫 委員 

   副会長：白川 卓生 委員 を選出 

 （６）議事 

   ①環境推進市民会議の役割について 

市 印西市環境推進市民会議は、市民の主体による環境基本計画の推進、環境行

動指針の推進などを目的として設置している。委員の皆様には「環境基本計

画」で定められた「環境行動指針」の推進、環境白書への意見・提案等をお願

いすることになる。環境白書とは、環境基本計画に掲げている市民・事業者・

行政の取組や環境指標などの見直しを行い、その結果を市民・事業者に公表し

ていくものであり、毎年作成している。 

 



会長 印西市の現状を理解し、提案するべきことがあれば提案する。そういうもの

だと私は理解している。市民会議のいいところは、自分たちで案を出して検討

できることだと思っている。昨年度はグループに分かれ３つ検討を行った。１

つ目は SDGs。これが国連で決められて３年になるが、印西市は現状まだ何も

していない。SDGｓがどういうものか市民に知らせる必要があることを提案し

た。 

委員 2つ目は里山や生き物を守ることを目的として、市民も草刈やごみ拾い等をし

たらどうかを提案。また、市として里山の草刈り等の整備システムをつくれた

らいい。 

委員 ３つ目は放置竹林の保護について市に対し補助金制度を提案した。 

会長 また、問題点について。環境基本計画には温暖化防止について市民の目標が

ない。あるのは市の庁舎のみで緩い数字。今から７、８年前に立てた目標を追

ってもしょうがないのではないか。必要に応じて変えていく必要がある。 

 また、毎年市民アカデミーでは市の問題点や、市民会議の行事や計画を発表

できる場が与えられている。今年は市民アカデミーで SDGsはこういうもの

で、印西市はどう対応するのかという話をしようと思う。今年も様々な問題点

を探し提案型の検討会をしていきたい。 

そして、自分が入ったころは委員が定員ギリギリまでいたが、ここまで減っ

てしまい驚いている。 

委員 昨年度提案したことで何か進んだことはあるか。 

市   補助金等はすぐできるものではないので、検討の結果飛躍的に進んでいるこ

とはない。 

会長 環境基本計画を見直す予定はあるか。 

市  あと残り 2年なので、予定では来年から進めていく予定。もちろん計画策定

時と現状が変わってきているので、見直しを行う。作成については皆さんの意

見を聞くこともあると思う。 

委員 １０年に一度作成する計画なので、関係者だけでなく、市民も巻き込んで作

成していただきたい。印西市としてではなく、町として考えているところがあ

る。人口１０万人になったので考え方を変えるべき。 

委員 会議の中で環境基本計画について毎回２０分ほど話し合い発表していくのが

いいと思う。 

会長 ぜひ取り組むべきだと思う。そして、また人が集まらないことについてはど

うか。 

 市 自分の時間を作って参加してもらえるのは難しいのかもしれない 

 



委員 若手の人は仕事など生活があるため、こういった場に参加できない現状があ

ると思う。 

委員 ゼミ発表等がプレッシャーなこともある。場の雰囲気が大切であると思う。

言いたい人が言えるような会にしていきたい。 

②今後のスケジュール（案）について 

市 ６月８日（土） いんざい環境フェスタ 

  ６月１９日（水） 手賀沼流域協働調査（春季） 

  １１月２３・２４日（土・日） 中央駅前地域交流館まつり 

  １２月１４日（土） 市民アカデミー 

  １２月中旬 手賀沼流域協働調査（冬季） 

を予定している。 

市 今年度の市民アカデミーは市民会議の発表とイノシシの話をする予定。 

③いんざい環境フェスタについて 

市 日時は令和元年６月８日（土）午前１０時から午後３時まで。場所はイオン

モール千葉ニュータウン店のコスモス広場。集合時間は８時５０分。参加者

と、展示内容の検討をお願いしたい。 

会長 参加される方の確認を行いたい。 

午前 白川委員、平林委員 

午後 橋本委員（12時から 13時まで） 

１日 福井委員 

別ブース 岩井会長、小山委員 

田中委員は来れるときに来ていただければと思う。 

委員 展示内容については、ハザードマップは今年度はやらない。 

会長 クイズは前回と同じものを使用する。 

委員 アメリカザリガニのポスターは数字が変わっているのでこれを変更したい。啓

発物資はどうするか。 

市 ポスターについては後日データをいただきたい。啓発物資については、１世帯に

つき１つにする。 

会長 ＳＤＧｓの一番簡単なＰＲポスターを準備してほしい。まず言葉を知ってもら

いたい。 

市 了解した。 

委員 今年度の市民会議の流れを教えてほしい 

市 今年も第 3金曜日の 9時半から実施する。場所は農業委員会会議室になる。 

次回開催時には位置図を送付する。また、手賀沼流域協働調査の参加者を募り 

たい。集合は９時にロビーになる。 



参加者 

白川委員、平林委員 

福井委員⇒後日連絡 

会長 委員のみなさんは、連絡先を市に提出してほしい。その一覧表を名簿でほし

い。 

市 了解した。 

委員 ８月の市民会議はお盆のため１６日ではないほうがいい。 

市 では、８月３０日（金）に行う。この日を視察研修の予定にしたいと思う。 

会長 途中で委員になりたいという方がいたらどうしたらよいか。 

市 一応委嘱という形であるため、一度上と相談する。 

 

 

令和元年度 第１回 印西市環境推進市民会議の会議録は、事実と相違ないことを

承認する。 

 

令和元年６月２１日 

 

 

          委 員  岩井 邦夫     

 

 

          委 員  白川 卓生     


